



Fitch también recorta expectativas para México

» Puntos Aparte | Por Angeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Luvia de negras nubes... y es que como se sabe, en materia económica, este no ha sido precisamente un año sencillo.

Desde el arranque, la incertidumbre en torno a una posible subida de la tasa de interés, por parte de la Reserva Federal de **Janet Yellen**, sacudió a los mercados e impacto en la mayoría de las divisas frente al dólar.

En este sentido, en los primeros nueve meses el real brasileño se debilitó en 23%, la lira turca 19% y el euro 9%, en tanto que nuestra moneda sufrió un retroceso cercano al 11% frente al dólar, con lo que ahora se cotiza en niveles cercanos a los 17 pesos por billete verde.

Además, de las **malas nuevas** del norte, sume usted la debilidad en el crecimiento de China, situación que también acentuó el temor internacional de un menor dinamismo.

La realidad es que bajo este panorama nadie se salvó de la tormenta, con lo que la OCDE acotó su expectativa de crecimiento global de 3.1 a 3 por ciento...

No para de llover... Por si fuera poco, no se vislumbra que en la recta final de este año las condiciones puedan mejorar de forma considerable.

De hecho, recién la calificadora Fitch, que lleva **Eugenio López Garza**, dio a conocer su análisis sobre lo que le depara a AL en los últimos meses y para el cierre del 2015.

En este sentido, se apunta a que este año el crecimiento de AL podría contraerse en 0.6%, **tremendo guamazo** desde el avance positivo de 0.5% que se anticipaba en abril.

Shelly Shetty, especialista de la firma para la región, destacó que en los últimos meses el deterioro de los países latinoamericanos se ha acentuado. Sólo para Brasil se vislumbra una caída del 3%, mientras que la recesión en Venezuela se ha acelerado y ahí ya se apunta una baja del 7% de su PIB.

De hecho, los pronósticos de crecimiento se han reducido para todos los países de la zona, a excepción de República Dominicana y Argentina, donde se prevé un avance del 6.7 y del 0.9 por ciento, respectivamente...

Este arroz ya se coció... De igual forma, para México Fitch recortó sus expectativas de crecimiento a 2.3 por ciento, muy lejos del tres

por ciento que se tenía en enero, pues la volatilidad de nuestra moneda, los bajos precios del petróleo y la reducción en la producción de este insumo no permiten un avance por encima de esta cifra.

Además, para el próximo año, si bien Fitch nuevamente anticipa un incremento del Producto Interno Bruto (PIB) del tres por ciento, la realidad es que persistirán factores de riesgo, por lo que dependerá de la capacidad del gobierno de mantener finanzas públicas sanas, y un gasto asertivo el que nuestro país pueda salir del bache de crecimiento.

Aunque esto ya será para el próximo año, porque en lo que hace a este 2015, **este arroz ya se coció...**

LA RAZÓN, 2000 EDICIONES Y A PASO FIRME

Avanti... Este fin de semana, el diario *La Razón*, propiedad de **Ramiro Garza Cantú**, publicó su edición número dos mil.

Actualmente, bajo la dirección de **Rubén Cortés**, este diario se comercializa en más de 25 estados del país.

Así que de cara al próximo milenio, esta publicación va a **paso firme...**